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Comisión de Medio Ambiente de 
la Cámara sesionará en la región 
para escuchar a detractores de INNA 
MEGAPROYECTO. La fecha y el lugar se resolvería prontamente, y no se descarta 
que pueda realizarse en la comuna de Taltal, donde el proyecto se emplazaría. 

Cristián Venegas M. 
cvenegasomercuriocalama.cl 

urante su última se- 
D sión, la Comisión de 

Medio Ambiente de la 
Cámara de Diputados acordó 
sesionar prontamente en la Re- 
gión de Antofagasta, para escu- 
charalos distintos detractores 
del megaproyecto Inna de la 
empresa AES Andes, que no 
quiso referirse al respecto. 

Iniciativa de US$I0.000 mi- 
llones que se construiría en 
Taltal y queactualmenteseen- 
cuentra enevaluación ambien- 
tal, bajo un amplio cuestiona- 
miento del mundo científico 
por la afectación que tendría, 
debido asu luminosidad, en las 
observaciones astronómicas. 

El diputado regional, Jaime 
Araya (IND-PPD), quien pre- 

  

cia partamentaria, pidió recibir 
en la audiencia al alcalde de 
Taltal, Mario Acuña, a los 

miembros del Observatorio 
Europeo Austral (ESO), que 

operalostelescopiosCerro Pa- 
ranal y Cerro Armazones, as- 
trónomos y a la comunidad 
científica, que han liderado los 
cuestionamientos l proyecto. 

Sesión que aún no ha deter- 
minado una fecha ni el lugar 
específico y si bien por logísti- 
ca es más posible que se desa- 
rrolleen Antofagasta, tambi    

Coma 

  

es probable que tenga lugar en 
'Taltal, ubicado a224km. alsur 
dela capital regional. 

“NO SE ENTIENDE” 

Araya, junto con cuestionar la 
reciente decisión del Servicio 
de Evaluación Ambiental de 
Antofagasta (SEA), que pudo 
poner término anticipado a la 
calificación de Inna, pero se 
abstuvo; dijo que “no se en- 
tiende por qué han elegido 
afectar precisamente una zona 

quees patrimonio de la huma- 
nidad, reconocida internacio- 

nalmente, y que es uno de los 
activos más importantes de 
nuestra regi 

   

  

ACUERDO CON ESO 
Ayerse conoció además que la 
subsecretaria de Relaciones 
Exteriores remitió un oficio al 
SEA para que considere en la 
evaluación de Inna, los acuer- 
dos sobre cielos firmados por 
Chile y la ESO. Al respecto, la 

Gloria de la 
quelasolicitud 

surge “con el objeto de hacer 
presente las obligaciones que 
surgen para los estados de los 
acuerdos que han sido celebra- 
doscon ESO y conel fin, como 
decía que dicha autoría tuviera 
presentes además, la informa- 
ción disponible desdeel punto 
de vista de nuestros compro- 
misos en materia de acuerdos 
y tratados internacionales enel 
análisis de esta iniciativa”. 03 

  

  

CEDIDA HA 

  

SEGÚN RESULTADOS DE 2024. 

Ingresos de litio y 
derivados de SQM 
totalizaron 
US$2.241 millones 

e Como parte desuentrega de 
resultados del año 2024, SQM 
informó que losingresos de li- 
tio y derivados totalizaron 
US$2.241,3 millones en el pe- 
riodo, lo que supone una dis- 
minución de 56,7% compara- 
do conlos US$5.180,1 millones 
registrados en 2023. Mientras 
quelos ingresos de litio y deri- 
vados del cuarto trimestre de 
2024 totalizaron US$532,0 mi- 
llones, una baja del 32,8%. 

El gerente general de SQM, 
Ricardo Ramos, sostuvo que 

“en el negocio del litio, esta- 
mosoptimistas, ya que estima- 
mos que la demanda del mer- 
cado creció un 25% en 2024 y 
anticipamos que la demanda 
global podría crecer alrededor 
deunI7%esteaño, respaldada 
por el crecimiento en las ven- 
tas de autos eléctricos, así co- 
mo por lossistemas dealmace- 
namiento de energía en bate- 
rías en diversos mercados. Sin 
embargo, creemos que lospre- 
cios se mantendrán relativa- 
mente estables durante este 
año y seguimos siendo opti- 
mistas sobre una tendencia po- 
sitivaa partir de 2026”. (3   

  

LUIS ALBERTO ARAYA. 

Académico de la 
UNAP asume la 
Seremi de Minería 
como suplente 

El ingeniero civil industrial, 

LuisAlberto Ayala Alcázar (50) 
asumió ayer como secretario 
regional ministerial de Minería 
suplente, cargo que ejerce de 
forma titular Macarena Barra- 
muño quien se encuentra con 
licencia médica desde agosto 
delaño 2024. 

El profesional, oriundo de 

Antofagasta, posee además un 

Magíster en Dirección y Ges- 
tión de Recursos Humanos de 

la Universidad Arturo Prat 

(UNAP) y actualmente se en- 
cuentra como candidato a Doc- 
tor en Ingeniería de Procesos 
de Minerales en la Universidad 

de Antofagasta. 
Su experiencia en la indus- 

triaminera la ha desempeñado 
en Minera Mantos Blancos co- 

moSupervisor de Operaciones 
Mina- Geología; INACESA en 

Control de Gestión y Minera 
Sierra Verde como Planificador 

de Mantenimiento. 

Desde el 2017 a la fecha, 
Araya desarrolla funciones co- 
mo jefe de carrera en las espe- 
cialidades de Ingeniería Ejecu- 
ción Industrial e Ingeniería Ci- 
vil Industrial, enla UNAP. 03 

 

Escondida ingresa a evaluación ambiental 
proyecto por 2.351 millones de dólares 
BHP. Iniciativa optimizará el funcionamiento de su actual planta concentradora 
Laguna Seca, generando hasta 4.800 puestos de trabajo durante su construcción. 

inera Escondida, ope- 
M ración de la multina- 

cional BHP, ingresóla 
Declaración de Impacto Am- 
biental (DIA) de su proyecto 
“Modificaciones Operaciona- 
les en Planta Concentradora 
Laguna Seca y Nueva Línea 
Eléctrica Asociada"alServicio 
de Evaluación Ambiental 
(SEA). Iniciativa que considera 

un monto de inversión de 
US$2.351 millones. 

Desde la minera informa- 
ron que el proyecto, que co- 
menzaría su ejecución en ene- 
ro de 2027,se trata de la prime- 
ra iniciativa presentada como 
parte del plan de crecimiento 
dela compañía, que contem- 
pla una inversión de hasta US$ 
10.800 millones a ser ejecuta- 
dadurante la próxima década. 

“El proyecto de optimiza- 
ción de nuestra concentradora 

Laguna Seca es el primer gran 

hito de nuestro plan de creci- 
miento. Éstas son buenas noti- 
cias para Escondida, para la 
Región de Antofagasta y el pa- 
ís, puesto que nos permitirá 
mantener nuestro liderazgo en 
la minería del cobre y seguir 
contribuyendo de manera po- 
sitiva alargo plazo”, dijo sobre 
la iniciativa el presidente de Es- 
condida, Alejandro Tapia. 

El proyecto tiene como ob- 
jetivo mantener y optimizar la 

capacidad detratamiento de la 
actual concentradora, para en- 
frentar desafíos comola mayor 
dureza del mineral y menores 
leyes de mineral. Para ello se 
realizarán adecuaciones de di- 
seño e ingeniería y se construl- 
rá nueva infraestructura para 
los procesos de molienda, 
chancado y flotación. 

Además, el proyecto consi- 
deralainstalación de unalínea 
de transmisión eléctrica de 

  

LA EJECUCIÓN DEL PROYECTO DE BHP COMENZARÍA EN ENERO DE 2027. 

300 metros dentro del área in- 
dustrial de la concentradora. 

MANO DE OBRA 

El periodo de construcción se- 
rá de cinco años, generando 

1.500 empleos en promedio y 
alcanzando hasta 4.800 pues- 
1os de trabajo en el peak de 
construcción. Con una vida útil 

que se extenderá por 25,5 
años, detalla la Declaración.O
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